

Guatemala, Centroamérica

06 de septiembre de 2025

Número 2311



Regreso a la Guatemala de antaño en noche memorable con Festival Patrio: Ballet Moderno y Folklórico

Encuentro B2B impulsó turismo en Honduras



Últimas noticias

Guatemala se convirtió en la sede del Building Latam Fest





SIT Y MINEDUC buscan fortalecer la conectividad digital en centros educativos públicos

Guatemala es un país que este compuesto por muchas colinas, montañas y desigualdades, esto lleva a que las conexiones inalámbricas tengan problemas para viajar sin interrupciones, llevando a que se vean afectadas las tecnologías para la educación.

En el Salón de ministros del Palacio Nacional de la Cultura, la Superintendencia de Telecomunicaciones (SIT) y el Ministerio de Educación (MINEDUC) firmaron un Convenio de Cooperación Interinstitucional con el propósito de fortalecer la conectividad digital en los centros educativos oficiales del sistema nacional.



Durante la reunión, el viceministro técnico de Educación, Francisco Cabrera, mencionó la visión acerca del *"Impacto Positivo de la Conectividad Digital en la Comunidad Estudiantil de Guatemala"*, destacando que esta iniciativa sea un paso firme en cerrar la brecha digital y abrir nuevas oportunidades de aprendizaje.

Y es que el objetivo es que haya internet en los centros públicos de educación, para cerrar la brecha digital.

Adicionalmente, el superintendente de Telecomunicaciones, Herber Rubio, aseguró que *"sin conectividad no hay transformación digital real"*, esto mientras remarcaba que la educación necesita redes sólidas y servicios para mejorar la calidad en la innovación de métodos, ampliar coberturas y buscar que el conocimiento llegue a todos los rincones del país.



Con este convenio las opciones continúan creciendo al igual que las oportunidades para los estudiantes de los distintos niveles académicos a nivel nacional.

Este convenio forma parte del Plan Nacional de Conectividad, siendo impulsado por el Gobierno guatemalteco, buscando fortalecer la infraestructura tecnológica para escuelas públicas y proporcionar el acceso equitativo a internet como herramienta de inclusión y desarrollo.

Con esta alianza, SIT y MINEDUC ratifican su compromiso con la educación y la inclusión digital, sentando las bases para que más estudiantes y docentes cuenten con herramientas modernas para su formación.

Delegación público-privada fortalece comercio con la OEA y Washington D.C



Recientemente, funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), Cámara del Agro (CAMAGRO), Asociación de la Industria del Vestuario y Textiles (VESTEX) y la Asociación de Productores Independientes de Banano (APIB), realizaron una visita de cortesía a la Embajadora Claudia Escobar, Representante Permanente de Guatemala ante la Organización de los Estados Americanos (OEA).

Esto con el objetivo de compartir avances en cuanto a la relación con OEA, con el objetivo de resaltar la implementación de políticas para las áreas sectoriales y colaboración activa de los órganos del sistema interamericano.



En este encuentro se conversó acerca de temas de interés común, como materia de comercio y agricultura destacando la voluntad en el fortalecimiento de espacios colaborativos y un continuo impulso de iniciativas de carácter conjunto que busquen el beneficio del desarrollo regional agrícola.

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com

[Liberal Gt](#)

[@GtLiberal](#)

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Regreso a la Guatemala de antaño en noche memorable con Festival Patrio: Ballet Moderno y Folklórico

El mes de septiembre en Guatemala es un mes importante para muchas personas, ya que es el mes en el cual se celebra la independencia del país, un ejemplo de esto es que este año, ha sido llevado a cabo un evento en el cual el **Ballet Moderno y Folklórico** se ha presentado con motivo del **204 aniversario de la independencia de Guatemala**.

A este evento han asistido mas de 200 visitantes, todo esto durante una velada celebrada del 2 al 4 de septiembre, en el Teatro de Cámara Hugo Carrillo del Centro Cultural, Miguel Ángel Asturias, en una celebración artística y de cariño a la patria.

Durante esta edición, el Ballet Moderno ha invitado a diversas instituciones del Ministerio de Cultura y Deportes, contando también con la unión del Coro Nacional de Personas con Discapacidad, Cesar Augusto Hernández.

El Coro inauguró la noche con lo mejor de su repertorio, en el cual se vieron incluidas melodías tradicionales como "La Sanjuanerita" y "Luna de Xelajú".

Al finalizar su presentación, el director del ballet, Fernando Juárez, entregó un reconocimiento a su par del Coro, Joshua Tejax, en agradecimiento por su participación. Juárez destacó la importancia de estos eventos para unir a las instituciones del arte.



Por su parte, Tejax dio gracias por la oportunidad y recordó que una de las misiones del Coro es sensibilizar al público a través de la música.

Posteriormente, Juárez comentó que el festival de este año está dedicado a Carlos Enrique Ajuchán, miembro de la Marimba Guatemala, agrupación musical oficial del Ballet Moderno y Folklórico.

Durante el homenaje, los músicos de la marimba incorporaron expresiones corporales a sus presentaciones, adicionalmente de su participación musical.

La Marimba Guatemala tuvo su espacio solista e interpretó melodías como el foxtrot "Evelyn Rocío", de Mardoqueo Girón, y cerró con la complejidad del vals "Fiesta de Pájaros", de Jesús Castillo.

Estas presentaciones no solo demuestran el compromiso de los guatemaltecos hacia la conmemoración del mes patrio en el país, no solo durante la celebración "común" del 15 de septiembre, sino también desde antes y el cómo el cariño hacia la patria, la cultura y la expresión artística se unen tanto para conmemorar la cultura como por pasión propia.

El programa concluyó con los segmentos "Guatemala de Siempre" y "La Feria". Estas dos partes del programa fueron una remembranza de la Guatemala de antaño, con caballeros elegantemente vestidos y bellas damas de vestido largo, quienes giraron al ritmo de melodías inmortales del repertorio de marimba.

Entre ellas se escucharon el danzón "Llegarás a quererme" de Salomón Argueta, "El Ferrocarril de los Altos" de Domingo Bethancourt y la inmortal "Noche de luna entre ruinas" de Mariano Valverde.





UNIONEXPORT y B. BRAUN buscan mejorar los sistemas de infusión en Guatemala

En el ámbito médico y de la salud, las infusiones son procedimientos delicados y muy comunes, junto a ser los que suelen ocupar a una parte del personal estacionado en las unidades médicas, y al ser estas en el estándar para los tratamientos intravenosos en la mejora de la condición de un paciente para poder salvarle la vida. Esto debido a que las infusiones permiten la reposición de elementos requeridos por el cuerpo, en situaciones que no puede producirlos en cantidad o en calidad suficiente, junto a tratamientos de antibióticos, quimioterapias, entre otros.

Esto lleva a que, con el fin de mejorar la atención hacia los pacientes y facilitar la administración de medicamentos, fluidos y transfusiones con mayor precisión y seguridad, buscando brindar tranquilidad para los pacientes como para el personal de salud.

Unionexport, líder en tecnología médica, junto con la compañía alemana B. Braun, presentó los “Sistemas de Infusión Automatizados – Una visión al futuro de la infusión”, la más reciente generación de bombas de infusión y perfusores (Dispositivos médicos para la administración de fluidos) de alta precisión, confiabilidad y progreso. Con estos equipos, Guatemala se prepara para dar un salto hacia hospitales más modernos, digitalizados, conectados y preparados para los retos del futuro, colocándose a la vanguardia de hospitales de referencia mundial.



“Nuestro compromiso es que los guatemaltecos tengan acceso a la misma tecnología que se utiliza en los mejores hospitales del mundo. Con estos nuevos sistemas ponemos a disposición del país soluciones que elevan los estándares de seguridad, mejoran la eficiencia en los tratamientos y abren paso a la siguiente etapa de la salud en Guatemala”, señaló Andrés Schellenberg, gerente general de Unionexport.



En la presentación, fue proporcionada una charla llamada “Infusión a otro nivel” estando esta a cargo de la ingeniería biomédica Katherine Aguirre, gerente de Sistemas de Infusión Automatizados para Centroamérica y el Caribe de B. Braun, en la cual expuso casos exitosos en la implementación de esta tecnología en países como El Salvador, Panamá y República Dominicana.

“B. Braun es la única empresa con presencia global. La llegada de estos nuevos sistemas representa un cambio de paradigma para el sistema de salud en Guatemala, abriendo la puerta a soluciones más seguras, modernas y competitivas”, aseguró Katherine Aguirre.

Con esta iniciativa, Unionexport y B. Braun reafirman su compromiso con el desarrollo del sistema de salud en Guatemala, brindando innovación, confianza y una visión de futuro en la atención médica.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

Liberal Gt

Encuentro B2B impulsó turismo en Honduras



El Instituto Hondureño de Turismo (IHT), siendo apoyado por la Cámara de Turismo de Guatemala y la Embajada de Honduras en Guatemala, han desarrollado en la capital de Guatemala, un encuentro B2B de promoción turística, esto con el propósito de fortalecer lazos en la cooperación e impulsar al vecino hondureño como un destino estratégico en la región.

Durante esta jornada, el principal foco se dirigió hacia el destacar la diversidad en las experiencias que ofrece el país, esto desde la riqueza cultural y arqueológica, desde sus playas caribeñas y destinos naturales, convirtiendo a Honduras en un destino a considerar en la región Centroamericana.

El evento reunió a representantes del sector turístico, empresarios, tour operadores y agencias de viaje de ambos países, generando un espacio de intercambio y alianzas que contribuirán al crecimiento de la industria turística en la región.

En representación de Honduras, el abogado Mario Nuila, secretario general del IHT, compartió la visión institucional de continuar posicionando al país en mercados estratégicos a través de este tipo de iniciativas.



Nuila comentó que este viaje es promocional para que las empresas guatemaltecas conozcan acerca de los destinos turísticos de Honduras y puedan ofrecerlos dentro de su oferta, para que a nivel regional puedan realizarse viajes.

Adicionalmente, se contó con la participación de Rolando Schweikert, presidente de la Cámara de Turismo de Guatemala; y Nicole Vaquero, representante de la Embajada de Honduras en Guatemala, quienes destacaron la importancia en el fortalecimiento de la integración turística centroamericana.

El IHT con estas acciones, reafirman su compromiso de proyección a Honduras como destino que combina naturaleza, historia, cultura y hospitalidad; consolidando así, el país como una opción activa y competitiva para los viajeros internacionales.



Guatemala y México unidos en La Noche del Bolero

El próximo sábado 27 de septiembre, en el Centro Cultural Miguel Angel Asturias, en su Gran Sala *Efraín Recinos* tendrá sus puertas abiertas para brindar un espectáculo en el cual se unirán diversos artistas buscando brindar un espectáculo con el cual marcar la historia musical de Guatemala; **La Noche del Bolero; Guatemala y México unidos**.

El escenario reunirá a figuras de talla internacional: la soprano Susana Zabaleta, el intérprete y difusor del bolero Rodrigo de la Cadena, y el cuarteto vocal Los Miranda, todos llegados desde México. A ellos se sumará el carisma y la fuerza vocal del anfitrión de la noche, el barítono guatemalteco Eduardo Villatoro, quien compartirá escenario con músicos mexicanos reconocidos por su excelencia.

Esta alianza musical nace debido a la hermandad artística vivida en el Festival Mundial del Bolero, celebrado previamente en la ciudad de México, durante una década ininterrumpida en el teatro de la ciudad "Esperanza Iris", en el cual Eduardo Villatoro representó a Guatemala en 3 ocasiones.



Durante la velada se presentarán interpretaciones solistas y también colaboraciones especiales entre los artistas, creando momentos únicos que exaltarán la fuerza y la sutileza del género.

La Noche del Bolero, no es solo un concierto, es un tributo a los grandes compositores e intérpretes que han inmortalizado este género: Los Panchos, Armando Manzanero, Consuelo Velásquez, Álvaro Carrillo, María Grever, Agustín Lara, entre muchos otros.





Guatemala se convirtió en la sede del Building Latam Fest

El **Building Latam Fest (BLF)** es uno de los eventos de mayor relevancia en cuanto a innovación y tecnología para el sector de la construcción y vivienda en Latinoamérica, este año celebro su segunda edición durante el 3 y 4 de septiembre, en el campus central de la Universidad Francisco Marroquín, en la Ciudad de Guatemala.

“El Building Latam Fest es una plataforma para inspirar, conectar y acelerar las soluciones que están transformando la forma en que construimos y habitamos nuestras ciudades. Creemos firmemente que la innovación abierta y la colaboración son la clave para enfrentar los retos de la industria de la construcción y la vivienda en América Latina”, expresó Erick Melgar, Innovation, Research and Development Manager de Progreso.



Este es un encuentro anual, el cual reúne líderes corporativos, startups, inversionistas, academia y agentes de cambio con los cuales poder fortalecer la comunidad en innovación de construcción en la región, esto con el propósito de conectar, construir y generar soluciones reales dirigidos a los desafíos del sector.

En esta ocasión, el Building Latam Fest fue organizado en su segunda edición por **Progreso**, una compañía regional líder en la producción de cemento, materiales y soluciones para la construcción. Adicionalmente, contó con el patrocinio de **Grupo AG**, **Unacem**, **Leonard**, **Banco Industrial** e **Innovarise**. También, Universidad de Ingeniería y Tecnología (UTEC), Grupo Lamosa, BuildTech, Sika, Grupo Precon, Macizo, Zacua Ventures, Hábitat para la Humanidad y Amanco Wavin.

Uno de los momentos más esperados fue el Pitch Competition, diseñado para *“Remodelar el presente para construir el futuro”*. Con esta competencia, Progreso X y Next by Lamosa lideran la búsqueda de los 9 mejores startups globales con soluciones disruptivas para enfrentar los desafíos comerciales y operacionales más apremiantes en el sector de materiales de construcción y vivienda.

Las áreas clave incluyeron:



- Smart Commercial Management: Seguimiento de interacción con clientes, herramientas de próxima generación para ventas y flujo de pedidos, trazabilidad y logística de principio a fin.
- Operational Intelligence: Optimización y monitoreo de procesos, sistemas de cadena de suministro e inventario, solución de desalineación entre producción y demanda, y control de humedad en materias primas.

El BLF 2025 presentó cinco tracks temáticos para profundizar en las tendencias y desafíos clave de la construcción en la región:

- Corporate Innovation: Enfocado en estrategias, gobernanza y manejo de equipos que impulsan la innovación dentro de las empresas. Incluye mejores prácticas, proyectos corporativos, innovación abierta, pilotos y venture building.
- Sheltertech: Explora cómo startups y scaleups de Sheltertech responden a la creciente demanda de vivienda digna y accesible, incluyendo materiales, finanzas, soluciones de agua y energía, oportunidades de inversión y adaptación al cambio climático.
- Startups: Un espacio dedicado a conocer soluciones tecnológicas que optimizan la industria, detectar tendencias y explorar posibilidades de colaboración. Incluye un pitch Competition.
- Future Construction: Centrado en el futuro y las tecnologías emergentes que están redefiniendo la construcción, complementándose con el track de Corporate Innovation en la implementación de estos avances.
- Sostenibilidad: Aborda los principales retos del sector en la materia, desde la perspectiva corporativa, académica, gubernamental y de startups.